

# Women in Exile & Friends

---



**Flüchtlingsfrauen werden laut.**

---

## Campaign Newsletter #2

February 2014

### Editorial Notes

#### Inhalt

#### Contents

Editorial notes	1
In eigener Sache	2
Every women has the right to be protected	3
Jede Frau hat das Recht auf Schutz	4
Challenges of living in the "Heim". Madina's and Sarah's story	5
Schwierigkeiten im „Heim“. Madinan und Sarahs Geschichte	6
Warnung: Deutschland schiebt Asylsuchende in andere europäische Länder ab!	7
Warning: Germany deports asylum seekers to other European countries!	8

*Dear Readers,*

We warmly invite you to read the second edition of our campaign newsletter. With this edition, an important event is drawing near: the 8th of March, the International Women's Day. A day of worldwide solidarity and struggle of women for economic, social, and political equality and for much more. A struggle that started a century ago and has since continued all over the world. Hereby, we call on you to join us in the streets on the 8th of March, to stand for our rights and raise our voices against discrimination. You can find place and time of the protest on the last page and on our weblog.

Since 2011, we have demonstrated for our demand "No Lager for Women! Abolish all Lagers!" in Potsdam and Berlin several times. In Potsdam, where we protested together with other refugee organizations against the planned Container-Lager, our protest was successful. The town stopped the plans for the containers and accommodates refugees in flats now.

Our "Call for a step against violence against women" was handed over to the Federal Ministry of Women on the 25th of November, the International Day for the Elimination of Violence Against Women.

Since January, we have a room in Potsdam which we so far call "our office", where we want to create a space which refugee women can call their own. A place where they can find advice, support and most importantly: sisters and friends.

**Continue reading on the next page...**

If you want to find out more, you are warmly invited to join us for our opening party.

For this edition we asked some women activists what women's solidarity means to them. Our next edition will be out close to the first of May, the International Labour Day. Therefore, the next edition will focus on the question of work. We would be happy if you let us know your opinion: What work would you like to do? What difficulties do you face as a (refugee) woman in the labour market? Whatever you find important, please don't hesitate to tell us:  
[newsletter@women-in-exile.net](mailto:newsletter@women-in-exile.net).

You can also find a space on our weblog to leave messages and to exchange information:  
<http://women-in-exile.net/category/austausch/>.

*Homaira Adeel, Editorial Staff*

---

## In eigener Sache

*Liebe Leser\_innen,*

wir laden euch herzlich ein, die zweite Ausgabe des Newsletters unserer Kampagne zu lesen. Mit dieser Ausgabe nähern wir uns einem wichtigen Ereignis: Dem 8. März, dem Weltfrauentag. Ein Tag der weltweiten Solidarität und des Kampfs von Frauen für wirtschaftliche, soziale und politische Rechte und noch viel mehr. Ein Kampf, der vor einem Jahrhundert begann und bis heute auf der ganzen Welt weitergeführt wird. Hiermit wollen wir euch dazu aufrufen am 8. März mit uns auf die Straße zu gehen, um für unsere Rechte einzutreten und unsere Stimmen gegen Diskriminierung hören zu lassen. Ort und Zeit der Protestaktion sind auf der letzten Seite des Newsletters und auf unserem Blog zu finden.

Seit 2011 haben wir mehrmals in Potsdam und Berlin demonstriert, um unserer Forderung „Keine Lager für Frauen! Alle Lager abschaffen!“ Gehör zu verschaffen. In Potsdam haben wir zusammen mit anderen Flüchtlingsorganisationen gegen das geplante Container-Lager protestiert und unser Protest war erfolgreich: Die Stadt hat die Planung der Container gestoppt und bringt nun in Wohnungen unter.

Unser „Aufruf zu einem Schritt gegen Gewalt gegen Frauen“ wurde am 25. November 2013, dem Internationalen Tag gegen Gewalt gegen Frauen, dem Bundesministerium für Frauen übergeben.

Seit dem 1. Januar haben wir einen Raum in Potsdam, den wir bisher als „unser Büro“ bezeichnen. Hier wollen wir einen Raum schaffen, den Flüchtlingsfrauen ihren eigenen Raum nennen können. Einen Ort, wo sie Beratung, Unterstützung und – am wichtigsten – Schwestern und Freundinnen finden können. Wenn ihr noch mehr erfahren möchtet, seid ihr herzlich eingeladen, die Eröffnung des Büros mit uns zu feiern.

Für diesen Newsletter haben wir einige Aktivistinnen gefragt, was Frauensolidarität für sie bedeutet. Die nächste Ausgabe erscheint kurz vor dem 1. Mai, dem Internationalen Tag der Arbeit. Darum wollen wir uns dort auf das Thema Arbeit konzentrieren. Wir würden uns freuen, wenn ihr uns eure Meinung schreibt: Welche Arbeit würdet ihr gern machen? Welche Probleme habt ihr als (Flüchtlings-)Frauen auf dem Arbeitsmarkt? Was auch immer euch wichtig erscheint, teilt es uns mit: [newsletter@women-in-exile.net](mailto:newsletter@women-in-exile.net).

Auch auf unserem Blog könnt ihr Nachrichten hinterlassen und Informationen austauschen:  
<http://women-in-exile.net/category/austausch/>.

*Homaira Adeel, Redaktion*



### Women's solidarity means to me...

From my perspective, women's solidarity means women from all over the world should have solidarity to get their rights. In this regards they should support each other and spread information to eradicate injustices, cruelties and suppression that they have tolerated during history.

**Sarah**

## Every Women has the right to be protected

Violence against women knows no boundaries. Each year, worldwide, thousands of women become victims of domestic violence. Domestic violence is violence committed by the father, the brother, husband, boyfriend or other members of the family of the victim. Germany is not an exception: Here approximately 40,000 women are looking for help in women's shelters every year. Domestic violence exists in all groups regardless of religion, age, nationality, education level, income level etc.

### Domestic Violence against women in refugee camps:

Refugee women are more vulnerable to domestic violence. Long waiting periods to get residence permits, unemployment, lack of programs, exposure to a new culture, lack of language skills, abuse by camp personnel and lack of privacy in the camps together with other problems contribute as causes for frustrations and increase violence against women.

For victims of domestic violence women's shelters exist in all states of Germany. They provide basic help and keep the victims safely away from the places where they would be maltreated again. But if a refugee woman in a refugee camp has been suffering from domestic violence how will she get support? Where can she get help? Who will protect her?

### Here, the story of a victim of domestic violence in a refugee camp:

She was mistreated by her son who had been living with her in the same camp. She knew about women's shelters and tried to find a safe space after the abuse. Finally, after many phone calls she found a shelter with a free space. But the social welfare office refused to pay for her place in the shelter. Thus she could not go there and would have had to stay in the place where she had been mistreated. But she didn't feel safe there any longer. Luckily through contacts of Women in Exile she found an alternative and was able to move away from there. For more than three months now she has been a temporary guest in private houses staying sometimes here, sometimes there.

Well, if she had stayed in the same place what would have happened to her? Who would have taken care that the same abuse would have not happened again? How could she have protected herself in a place where she had to share toilet and kitchen on the same floor with the person who had mistreated her?

However, so far she has been able to find private places where she is safe. Therefore we call out to all refugee women to not suffer silently: Go out to find help! You have the right to be protected. Even when it seems difficult – you can fight for your safety, like she does.

At the same time we call out to all decision-makers to please change the regulations! Every woman has the right to be protected from violence. Stop limiting the rights of asylum seekers!

### Frauensolidarität ist für mich...



wenn Frauen\* sich gegenseitig ernst nehmen und miteinander lachen, wenn Frauen\* einander helfen und sich gegenseitig herausfordern, wenn Frauen\* ihr Wissen, ihre Erfahrung und ihre Privilegien teilen, wenn Frauen zusammen für gleiche Rechte für alle kämpfen \*und wenn „Frauen“ zusammen darüber nachdenken, was es bedeutet „Frau“ zu sein.

*Do*

### 1- bis 2-Raum-Wohnung in Berlin gesucht

Women in Exile e. V. sucht dringend eine ruhige Wohnung für junge, asylberechtigte, freiberuflich tätige Journalistin und feministische Aktivistin aus Afghanistan. Mietübernahmeerklärung vom Jobcenter vorhanden. Angebote/Tipps an: [info@women-in-exile.net](mailto:info@women-in-exile.net)

## Jede Frau hat das Recht auf Schutz

Gewalt gegen Frauen kennt keine Grenzen. Jedes Jahr werden Tausende von Frauen auf der ganzen Welt Opfer häuslicher Gewalt. „Häusliche Gewalt“ ist Gewalt, die vom Vater, Bruder, Ehemann, Partner oder anderen Familienmitgliedern des Opfers verübt wird. Deutschland ist dabei keine Ausnahme: Jedes Jahr suchen hier etwa 40.000 Frauen Hilfe in Frauenhäusern. Dabei wird häusliche Gewalt in allen Bevölkerungsgruppen, unabhängig von Religion, Alter, Nationalität, Bildungsstand, Einkommen usw., verübt.

### Häusliche Gewalt gegen Frauen in Flüchtlingslagern:

Flüchtlingsfrauen sind häuslicher Gewalt noch mehr ausgesetzt. Lange Wartezeiten auf Aufenthaltsgenehmigungen, Arbeitslosigkeit, das Fehlen von Beschäftigungsmöglichkeiten, einer neuen Kultur ausgesetzt zu sein, fehlende Sprachkompetenzen und fehlende Privatsphäre in den Lagern verbunden mit anderen Problemen führen zu Frustrationen und tragen dazu bei, Gewalt gegen Frauen zu fördern.

Für Opfer von häuslicher Gewalt gibt es in allen Bundesländern Deutschlands Frauenhäuser. Sie bieten Frauen eine erste Hilfe und sichere Unterkunft fern von den Orten der Gewalt, an denen sie wieder misshandelt würden. Wenn aber eine Flüchtlingsfrau in einem Lager Opfer häuslicher Gewalt wird, wie kann sie Unterstützung bekommen? Wo kann sie Hilfe finden? Wer wird ihr beistehen?

### Die Geschichte eines Opfers häuslicher Gewalt in einem Flüchtlingslager:

Sie wurde von ihrem Sohn misshandelt, mit dem sie in dem selben Lager wohnte. Sie kannte Frauenhäuser und versuchte, dort einen sicheren Ort zu finden. Nach endlos vielen Telefonaten fand sie endlich ein Frauenhaus, in dem ein Platz frei war. Aber das Sozialamt weigerte sich, ihren Aufenthalt im Frauenhaus zu bezahlen; sie konnte also dort nicht hingehen und hätte an dem Ort, an dem sie misshandelt wurde, bleiben müssen. Dort fühlte sie sich aber nicht sicher. Durch Kontakte von Women in Exile fand sie glücklicherweise eine Alternative und konnte aus dem Lager

ausziehen. Sie wohnt nun seit mehr als drei Monaten als vorübergehender Gast hier und dort in Privatwohnungen.

Wie wäre es ihr aber ergangen, wenn sie am selben Ort hätte bleiben müssen? Wer hätte sich darum gekümmert, dass dieselben Misshandlungen nicht wieder passieren? Wie hätte sie sich schützen können, wenn sie dieselbe Toilette und Küche auf derselben Etage mit dem, der sie misshandelt hat, hätte teilen müssen?

Jedenfalls hat sie es bis heute geschafft, Orte zu finden, an denen sie sicher ist. Aus diesem Grund rufen wir alle Flüchtlingsfrauen auf, nicht stillschweigend zu leiden: Geht raus und sucht euch Hilfe! Ihr habt das Recht, geschützt zu werden. Auch wenn es schwierig scheint, könnt ihr wie sie für eure Sicherheit kämpfen.

Außerdem fordern wir alle Entscheidungsträger dazu auf, die Vorschriften, die Flüchtlinge betreffen, zu ändern! Jede Frau hat das Recht, vor Gewalt geschützt zu werden. Schluss mit der Einschränkung der Rechte von Asylsuchenden!

### Women's solidarity means to me...



- to create a space where refugee women can meet, discuss their problems, express their fears and needs, share their experiences and their knowledge and try to seek for solutions together with other women, politically and socially.
- to carry on with the campaign “No Lager for Women! Abolish all Lagers!” and to empower more refugee women to engage in activism.

*Bethi*

## Challenges of living in the "Heim"

### Madina's and Sarah's story

There are a lot of people in the world who love to live in their own country, the place where they were born. But because of issues like gender discrimination, social and political pressure, family reunification etc. some people are forced against their will to leave everything they love behind and live far away from the place they love.

Sarah is 27 years old and her sister is 25. To leave Afghanistan was the only choice they had. I met them in a meeting of Women in Exile. Sarah is talkative but her sister Madina is very quiet. Sarah says that her sister has been depressed since they have been living in the camp. The two sisters seeking asylum have to live far away from their mother who lives in a refugee camp in a different city. "We wanted to live together but they (decision-makers) decided that my mother had to stay in the city we were in and that we had to move to another city," Sarah explains. To be able to visit their mother they have to get a permission from the "Ausländerbehörde", and they are only granted four days a month.

When I asked them about the living conditions in the refugee camp Sarah started to talk: "For a woman living in a refugee camp is torture. It is mental torture. I can't sleep during the nights. Our room mate has health problem and we stay awake all night because of her. She leaves the door of the room open in the nights and because of that we get scared that some stranger might enter our room. There are no daytime activities for us. We don't have a work permit and we don't even have language classes. So we spend day after day here without doing anything."

The two young asylum seekers applied for asylum one year ago but no asylum has been granted up to now. They have to share their room with another woman who does not even speak their language. "We don't feel at ease here. We are from different cultures and it is not easy to understand each other without a shared language," they complain. But this is not their only problem. Their biggest problem is to use the same bathroom, kitchen and toilet together with so many other

strangers. Sarah says, "I don't dare to go to the toilet alone at night. So many different people with different backgrounds live in this camp and that makes me afraid of being sexually harassed by the men." Madina tells me about an incident a short time ago when a male refugee picked up their underwear from the dryer and threw it into their room days later.

The refugee camp where these two young women live is located in a remote area, outside of the city. Sarah says: "Being far away from the city combined with all these problems makes our lives difficult here."

Sarah and Madina applied to get permission to live together with their mother. They wish that they could live together with their mother and in an apartment outside of the "Heim". They believe that every human being has the right to safety and privacy, something refugee women simply don't have in the camps.

Frauensolidarität ist für mich...

uns in einer Runde zusammen um das Feuer zu setzen und unser einziges Stück Brot mit denen zu teilen, die es brauchen. Es ist zu reden, über ihre Probleme zu diskutieren, ihre Geschichten, Sehnsüchte und Ängste anzuhören, während das Feuer herunter brennt. Solidarität ist am nächsten Tag alle zusammen auf die Barrikaden zu gehen, an den Händen gefasst, um für ihre Träume zu kämpfen.



*Daniellis*

## Schwierigkeiten im „Heim“

### Madinas und Sarahs Geschichte

Es gibt viele Menschen auf der Welt, die gern in ihrem eigenen Land leben, in dem Land, in dem sie geboren wurden. Aufgrund von Problemen wie Geschlechterdiskriminierung, sozialem oder politischem Druck, Familienzusammenführungen usw. sind manche Menschen aber dazu gezwungen, gegen ihren Willen alles, was sie lieben, hinter sich zu lassen und weit weg von dem geliebten Wohnort zu leben.

Sarah ist 27 Jahre alt und ihre Schwester ist 25. Die einzige Möglichkeit, die die beiden damals hatten, bestand darin, Afghanistan zu verlassen. Bei einem Treffen von Women in Exile habe ich sie kennengelernt. Sarah ist gesprächig, aber ihre Schwester Madina ist sehr schweigsam. Sarah sagt mir, dass ihre Schwester depressiv ist, seit sie im Lager leben. Die beiden asylsuchenden Schwestern sind weit weg von ihrer Mutter, die in einem Flüchtlingslager in einer anderen Stadt lebt. Sarah sagt: „Wir wollten zusammen bleiben, aber sie (die Entscheidungsträger\_innen) haben entschieden, dass meine Mutter in der Stadt bleiben und wir in eine andere Stadt ziehen sollten.“ Um ihre Mutter besuchen zu können, brauchen sie eine Genehmigung der Ausländerbehörde, die sie nur für vier Tage im Monat bekommen.

Als ich sie nach den Lebensumständen im Lager frage, erzählt Sarah: „Für eine Frau ist das Leben im Lager Folter. Es ist eine seelische Qual. Nachts kann ich nicht schlafen. Die Frau, die unser Zimmer teilt, hat ein gesundheitliches Problem und ihretwegen können wir die ganze Nacht lang nicht schlafen. Sie lässt außerdem die Zimmertür offen und das macht uns Angst, dass ein Fremder unser Zimmer betreten könne. Es gibt keine Beschäftigungsmöglichkeiten für uns. Wir haben keine Arbeitserlaubnis und bekommen nicht einmal Sprachunterricht angeboten. So verbringen wir hier Tag für Tag, ohne etwas zu tun.“

Die beiden jungen Asylsuchenden haben vor einem Jahr Asyl beantragt, aber bisher haben sie kein Asyl erhalten. Sie müssen ihr Zimmer mit einer Frau teilen, die noch nicht einmal ihre Sprache spricht. „Wir fühlen uns hier nicht wohl.

Wir kommen aus unterschiedlichen Kulturen und ohne eine gemeinsame Sprache ist es schwer, sich gegenseitig zu verstehen.“ Aber das ist nicht ihr einziges Problem. Ihr größtes Problem ist, dass sie dasselbe Bad, dieselbe Toilette und dieselbe Küche mit so vielen anderen Fremden teilen. Sarah sagt, dass sie sich nachts nicht traut, auf die Toilette zu gehen. „In diesem Lager leben so viele Menschen aus verschiedenen Verhältnissen und das macht mir Angst, von Männern sexuell belästigt zu werden.“ Madina erzählt mir von einem Vorfall, der sich vor kurzem ereignet hat, bei dem ein männlicher Flüchtling ihre Unterwäsche aus dem Trockner nahm und sie Tage später in ihr Zimmer warf.

Das Flüchtlingslager, in dem die beiden jungen Frauen leben, liegt an einem abgelegenen Ort, außerhalb der Stadt. Sarah erklärt, dass die Entfernung von der Stadt, zusammen mit den ganzen Problemen, ihnen das Leben sehr schwer macht.

Sarah und Madina haben einen Antrag gestellt, um wieder mit ihrer Mutter zusammen leben zu können. Sie wünschen sich, mit ihrer Mutter zusammen in einer Wohnung außerhalb des Heims zu wohnen. Sie sind der Meinung, dass jeder Mensch ein Recht auf Privatsphäre und Sicherheit hat, etwas, das Flüchtlingsfrauen in den Lagern einfach nicht haben.



#### Women's solidarity means to me...

Women's solidarity to me simply means, women with a team spirit, having a common aim, interest and objectives to reach their goal.

**Delphine**

**Warnung: Deutschland schiebt Asylsuchende in andere europäische Länder ab!**

Du hast in Deutschland einen Asylantrag/Antrag auf Schutz gestellt. Aber es kann sein, dass Deutschland dich in ein anderes europäisches Land zurückschicken will. Aufgrund der europäischen Dublin-Verordnung (bisher „Dublin II“, seit dem 1. Januar 2014 „Dublin III“) soll über deinen Antrag möglicherweise in einem anderen europäischen Land entschieden werden.

Diese Gefahr besteht besonders, wenn:

- dir in einem anderen europäischen Staat die Fingerabdrücke abgenommen wurden,
- du in einem anderen europäischen Staat schon einen Asylantrag gestellt hast,
- du in den letzten sechs Monaten vor deiner Einreise ein Visum eines anderen europäischen Staats hattest,
- die Behörden in Deutschland auf andere Weise nachweisen können, dass du über einen bestimmten europäischen Staat nach Deutschland eingereist bist.

Es kann aber auch sein, dass Asylsuchende nicht wissen, durch welche Länder sie nach Deutschland gebracht wurden und sie in keinem anderen europäischen Land registriert wurden. Dann gibt es kein Land, in das sie zurückgeschickt werden können.

**Achtung: Die Abschiebung in ein anderes europäisches Land findet möglicherweise erst nach vielen Monaten statt.** Wenn du jetzt einige Wochen in Deutschland bist, heißt das also nicht, dass dir nichts mehr passieren kann.

**Du willst nicht in ein anderes europäisches Land zurückgeschickt werden?**

Du solltest **unbedingt** mit einer Beratungsstelle, einer Rechtsanwältin oder einem Rechtsanwalt darüber sprechen, wenn diese Gefahr besteht. Es kann Gründe geben, dass du in Deutschland bleiben kannst. Das können „humanitäre Gründe“ sein, etwa familiäre Gründe oder eine schwere Erkrankung. Es kann auch den Grund geben, dass du in dem anderen europäischen Land unmenschlich und entwürdigend behandelt würdest.

Wenn du in ein anderes europäisches Land zurückgeschickt werden sollst, wird dir die Abschiebung in dieses Land in einem Brief angekündigt. Du musst dann **sofort (!)** Kontakt mit einer Beratungsstelle oder deiner Rechtsanwältin oder deinem Rechtsanwalt aufnehmen. Nachdem der Brief zugestellt wurde, muss **innerhalb von einer Woche** ein Eilantrag bei Gericht gestellt werden, damit Deutschland dich im Moment nicht zurückschickt. Deine Rechtsanwältin oder dein Rechtsanwalt hat insgesamt nur zwei Wochen Zeit, eine Klage gegen die Abschiebung bei Gericht einzureichen. Deshalb ist es sehr wichtig, die Rechtsanwältin oder den Rechtsanwalt **vorher** zu fragen, wie du dich darauf vorbereiten kannst (zum Beispiel, wenn du krank bist, indem du ein Attest besorgst).

*Eine ausführlichere Version dieses Texts und mehr Information auch zu den neuen Regelungen nach der Dublin-III-Verordnung findest du hier:*  
<http://women-in-exile.net/dublin-verfahren/>.

Frauensolidarität ist für mich...



Es fällt mir schwer Frauensolidarität zu definieren. Ich weiß nicht, ob es „Frauen“ wirklich gibt oder ob frau erst zu einer gemacht wird, auch indem sie sich selbst aktiv in diese Rolle, Schemata, einfügt. Ich nähere mich so an: Frauensolidarität bedeutet für mich feministisch und herrschaftskritisch zu handeln und gesellschaftliche Veränderungen im Sinne aller, die unterdrückt und ausgegrenzt werden, anzustreben. So kann ich mich, inspiriert von Frauensolidarität, auch mit einem von Abschiebung bedrohten Mann solidarisieren.

**Antonia**

## Warning: Germany deports asylum seekers to other European countries!

You have applied for asylum / protection in Germany. However, it may happen that Germany wants to return you to another European country. Because of the European Dublin Regulation (formerly "Dublin II", "Dublin III" since 1 January 2014), it is possible that your application is meant to be decided by another European country.

This danger exists, in particular, when:

- your fingerprints were taken in another European state,
- you already applied for asylum in another European state,
- you were in possession of a visa of another European state during the last six months before you entered Germany,
- the authorities in Germany have other evidence that you entered Germany via a certain European state.

It may, however, also happen that asylum seekers don't know which countries they were brought through on their way to Germany and that they weren't registered in any other European country. Then there is no country to which they can be returned.

**Attention: It is possible that the deportation to another European country only takes place after many months.** This means, even if several weeks have passed since you came to Germany, you can't be sure that nothing will happen to you.

### You don't want to be returned to another European country?

If there is such a danger, you should **definitely** discuss this with an advice centre for refugees or a lawyer. **There may be reasons why you can stay in Germany.** These may be "humanitarian grounds," such as family reasons or a serious illness. There may also be the reason that you would be subjected to inhuman and degrading treatment in the other European country.

When you are to be returned to another European country, a letter announcing the deportation to this country will be sent to you. You should then **immediately (!)** contact an advice centre or your lawyer. After this letter has been

delivered, an application for interim relief ("Eilantrag") has to be lodged with the competent court **within one week** in order that Germany cannot return you for the moment. Your lawyer only has a total of two weeks to file an action against the deportation with the court. Therefore, it is very important to ask the lawyer **in advance** how you can prepare for this (for example, if you are ill, by getting a medical certificate).

*Please find a more detailed version of this text as well as further information on the new provisions according to the Dublin III Regulation at:*  
<http://women-in-exile.net/dublin-verfahren/>.



## International Day of Women\*'s Struggle Internationaler Frauen\*kampftag in Berlin

Start: 13.00 Uhr Bahnhof Gesundbrunnen  
Ziel: ca. 16.00 Uhr Rosa-Luxemburg-Platz  
<http://www.frauenkampftag2014.de/>

If you need assistance to get there call:  
017632920586

Wenn ihr Unterstützung für die Anreise braucht,  
ruft an: 017632920586

## Impressum

### Women in Exile e.V.

Rudolf-Breitscheidstr.164  
14482 Potsdam  
E-Mail: [info@women-in-exile.net](mailto:info@women-in-exile.net)

### Spenden-Konto:

Women in Exile e.V.  
Konto-Nr: 1152135400  
BLZ: 430 609 67 (GLS Bank)  
*Wir sind als gemeinnützig anerkannt und können Spendenquittungen ausstellen.*

Unsere Arbeit wird unterstützt von der

**Rewegungs-**  
stiftung  
Anstöße für soziale Bewegungen